

**BOURG-LÈS-VALENCE** | L'entreprise installée depuis les années 60 est spécialisée dans le tri automatique de lettres et colis avant distribution

## Solystic va s'installer à Rovaltain



Sandra Lebellanger Baillet, coordinatrice du projet, et Raphaël Vallée, directeur administratif et financier de Solystic, Photo Le DU/Fabrice ANTERION

Solystic, une des plus importantes entreprises implantées à Bourg-lès-Valence depuis plus de 50 ans, va déménager. Cette société se place parmi les leaders mondiaux dans les propositions de tri automatisé de lettres et colis pour la distribution. Plusieurs raisons à ce déménagement : tout d'abord ce nouveau plan de prévention des risques d'inondation (PPRI) qui annonce un risque de cru pouvant entraîner jusqu'à 80 cm d'eau quartier de Chony où est installée la société. « Outre ce PPRI, nous devons composer avec un site industriel très enclavé, situé en pleine ville et des activités réparties entre 8 bâtiments mal isolés, sur 7 hectares », explique Raphaël Vallée, directeur administratif et financier de Solystic.

### Garder un ancrage local

Ce double constat (risque

d'inondation et site industriel devenu inadapté) a amené les responsables de la société à réfléchir à une autre localisation. C'est ainsi qu'est né le projet Atlas. « Nous voulions rester dans un rayon de 20 km autour de Valence pour nos salariés et nos partenaires installés dans la région, précise Raphaël Vallée. C'est important pour nous de garder cet ancrage local. Notre siège est à Bagneux, en région parisienne. Nous avons de nombreux échanges entre le site bourcain et le siège. La zone d'activités de Rovaltain et sa gare TGV sont particulièrement adaptées à nos besoins ».

### Début des travaux mi-janvier 2019

C'est ainsi qu'un permis de construire a été déposé le 28 juin dernier pour un terrain derrière Ecotox, sur la commune d'Alixan, d'une surface de 4 hectares avec

une parcelle adjacente de 8 000 m<sup>2</sup> permettant une éventuelle extension des activités au cas où...

Le 18 septembre dernier, la mairie d'Alixan validait le permis de construire ; les travaux du nouveau bâtiment devraient débuter mi janvier pour 12 mois de travaux. Déménagement prévu en janvier 2020.

### 35 % d'espace vert et un potager

« Nous avons un projet sur mesure avec un seul bâtiment de 20 000 m<sup>2</sup>, souligne Sandra Lebellanger Baillet, coordinatrice du projet. Dans cette zone de Rovaltain, le cahier des charges est très exigeant en termes d'écologie puisque nous devons réserver 35 % de notre surface à un espace vert. « Nous prévoyons un potager pour les salariés, une navette pour aller au restaurant d'entreprise de la zone et des vélos électriques à

Frédérique FAYS



Le projet de Solystic sur le parc d'activités de Rovaltain. Photo DR

disposition pour rejoindre la gare TGV. »

Le bâtiment industriel ne sera pas climatisé mais ventilé par des solutions plus écologiques et respectueuses de l'environnement. « À Bourg-lès-Valence, où nous sommes propriétaire, les frais d'entretien et d'occupation s'élèvent à 2,5 millions par an. À Rovaltain, Solystic sera locataire avec un bail de 12 ans, mais les loyers n'atteindront pas ces sommes et cela nous permet de conserver tous les salariés », assure le directeur.

Parmi les grandes nouveautés, « un vrai quai de déchargement qui va nous permettre d'optimiser nos flux logistiques, souligne la coordinatrice de projet.

## Solystic, une histoire de plus de 50 ans

Solystic emploie 300 personnes sur son site du quartier de Chony en centre-ville de Bourg-lès-Valence. 130 autres salariés sont installés au siège, à Bagneux, dans la région parisienne.

Créée dans les années 60, dans la partie basse du site de la Cartoucherie, l'entreprise a connu plusieurs activités et plusieurs noms. Tout d'abord, la Sogev en 1964 quand elle prend la suite des activités de fabrication de cartouches à la Cartoucherie. L'entreprise diversifie sa production en créant des ateliers de fabrication de composants d'ordinateurs pour IBM ; en 1970, la Sogev s'allie au groupe allemand

Leybold Heraeus et prend le nom de Sogeme pour une partie de son activité. En 1984, La Sogev devenu Leybold part s'installer zone de Marcerolles où elle est toujours. Quant à la Sogeme devenue HBS en 1976, Alcatel en 1994, elle est rachetée en 2001 par le groupe américain Northrop Grumman compagny et prend le nom de Solystic.

### 90 % du chiffre d'affaires à l'exportation

Avec un chiffre d'affaires de 100 millions d'euros, Solystic travaille à 90 % à l'export, avec une vingtaine de clients opérateurs postaux sur les cinq continents, notamment d'Europe

de l'Ouest et d'Amérique du Nord. Parmi ses clients : Australia Post, AXA, bpost (Belgique), Canada Post, China Post, Correos (Espagne), CTT Correios (Portugal), DPDHL (Allemagne), DPD (France), Japan Post, La Poste (France), Post AG (Autriche), Poste italienne, Posten (Norvège), Posti (Finlande), PostNL (Pays-Bas), PostNord (Suède/Danemark), Royal Mail (UK), Singapore Post, STP (France), United States Postal Service (USA).

Parmi les innovations de Solystic, les robots mobiles Soly qui assurent le tri des colis par exemple.

F.F. avec Idelette Droque-Chazalet et les archives municipales